

# 東地区児童館 放課後子ども教室だより

NO. 1

令和7年8月1日



## 【合言葉：きまりを守り 元気にあいさつ】

令和7年度の開所式から4か月が過ぎ、夏休みを迎えています。

1学期、子どもたちは元気に来館し、友だちとのかかわりの中で生き生きと活動し、日々、成長を感じさせてくれています。

夏休みも体調管理をしっかりとし、普段できないことにチャレンジする等、充実した夏休みを過ごしましょう。

### ◆ 学習について

放課後子ども教室が主体性を育む場となるよう、様々な場面で、自分で考え自分で決める機会を作り活動しています。特に学習については、昨年度までは、来館してから30分を学習の時間としてきましたが、今年度からは、来館時にその日の学習について、「宿題をしてから遊ぶ」「遊んでから宿題をする」「児童館以外で宿題をする」の3つの選択肢から選び、学習する場所も自分で決めたところのどこで行っても良いことにしました。同じ学年でテーブルを囲んで教えあって学習している姿、空いている時間帯に集中して学習している姿、お迎えの時間まで熱心に学習を続けている姿等よく見かけます。強制されることなく自分で決めて学習することで学習に取り組む姿勢が変わったように思います。

「児童館以外での学習」がうまくできていない等、心配なことがありましたらご連絡ください。関わり方や支援の方法など一緒に考えていきたいと思えます。

### 《6月の「児童館以外で宿題をする」児童＝「※」の状況》

	登録児童	登録児童 6月（開館 日20日） 延べ人数	利用児童 延べ人数	利用率	「※」 実人数	「※」 延べ人数	利用児童 に対する 「※」の率	利用率 「※」率 共に50% 以上人数
1年生	14	280	138	49.3%	4	11	8.0%	0
2年生	22	440	299	68.0%	14	79	26.4%	2
3年生	18	360	241	66.9%	4	27	11.2%	2
4年生	17	340	120	35.3%	3	5	4.2%	0
5年生	27	540	283	52.4%	8	49	17.3%	3
6年生	16	320	78	24.4%	8	29	37.2%	1
合計	114	2280	1159	50.8%	41	200	17.3%	8



### ◆ 体験教室について

体験教室は、子どもたちの興味や関心を広げ、地域の方々との交流を通して地域社会への関心を高める活動です。本年度は従来の体験に加え、低学年に向け遊びを通して自主性・社会性を育む一助となるよう「あそびクラブ」を実施しています。

今年度、これまでの体験教室は、「普段の遊びがしたい」、「宿題をやりたい」などの理由で、参加者が低迷しています。地域の方々にご協力いただき得難い経験のできる機会なので、参加していただけたら嬉しいです。

☆ 4月30日(水) 「あそびクラブ・運動あそび」 低学年：20名参加

SC 軽井沢の小林訓起さんにご指導いただきました。

校庭の端から端までかけっこをしたり、しっぽ取りゲームや宝石取りゲーム 等、楽しく運動ができました。参加した子ども達からは、「宝石取りゲームが楽しかった。」「かけっこするのが楽しかった。」「いっぱい走って疲れた。」など運動後の、爽快感、達成感を漂わせながら話してくれました。

☆ 5月28日(水) 「グランドゴルフ」 高学年：5名参加

SC 軽井沢の小林訓起さんにご指導いただきました。

参加者が少なかったため丁寧にご指導いただきました。

子どもたちも真剣に取り組み、存分に楽しみました。

普段の活動にもグランドゴルフを取り入れていけたらと思います。



☆ 6月18日(水) 「あそびクラブ」 低学年：30名参加

SC 軽井沢の小林訓起さんにご指導いただきました。

講師の指示で徒競走、鬼ごっこ、ボール投げを楽しみました。

ボール投げは「相手への思いやり」が大事だと教えていただきました。

☆ 6月25日(水) 「音楽鑑賞・七夕コンサート」 全学年 52名参加

メロディコマカロンの皆さんに出演いただきました。

みんなの願いを書いた短冊など、七夕の飾りの笹をバックに尺八の演奏やディズニーの曲当て、出演者と曲に合わせてみんなで踊るなどコンサートを楽しみました。



☆ 7月9日(水) 「手話教室」 低学年 13名・高学年 1名参加

手話言語普及協議会の講師の皆様(7名)にご指導いただきました。

講師の方々の手話でのあいさつや自己紹介の後、一人ひとりの名前と、誕生日の数字を手話で教えていただきました。手話を通して子どもたちから聴覚障害者の方々への理解や、言語としての手話が広がっていくことを願っています。

☆ 7月16日(水) 「あそびクラブ」 低学年：27名参加

SC 軽井沢の小林訓起さんにご指導いただきました。

ウォーミングアップの後、サーキットあそび、リレーなど熱気ムンムンの中、笑顔いっぱいエキサイティングに楽しみました。

◆ 「世界一大きな絵 EXP0205」プロジェクトに参加しました。



このプロジェクトは、「いのち」をテーマに、世界の子どもたちが、国や宗教・人種を越えて一枚の「世界一大きな絵」を完成させることにより、共通の喜びを分かち合い、情操を育み、世界平和に対する意識を育てていくことを目的としたものです。

出来上がった絵は大阪・関西万博のフェスティバルステーションで展示される予定です。

東地区児童館 (42-3809)

